

# Bibliographie

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **59 (1967)**

Heft 11

PDF erstellt am: **08.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Bibliographie

*La Sécurité sociale* (après la 6<sup>e</sup> révision de l'AVS et la révision de la LAMA), par Arnold Saxer, 32 pages, broché. Editions Paul Haupt, Berne. – L'excellent ouvrage de l'ancien directeur de l'Office fédéral des assurances sociales, publié l'an passé, vient de paraître en français dans une nouvelle édition révisée et mise à jour.

Cet excellent petit vade-mecum donne une image fidèle et acceptable de la sécurité sociale en Suisse.

Aussi bien les institutions de la Confédération que celles des cantons et des communes ainsi que de droit privé sont prises en considération.

Ce n'est pas seulement à l'étranger, mais chez nous également que de nombreuses personnes ignorent les particularités de la sécurité sociale dans notre pays.

Cette brochure comble cette lacune et donne une idée précise de la structure et des principes essentiels du système suisse.

Ces informations rendront également de grands services aux autorités, aux fonctionnaires des administrations fédérales, cantonales et locales, aux employés de toutes les branches d'assurance et bien entendu aux militants syndicaux particulièrement intéressés à une vue générale de la situation en matière de sécurité sociale.

Une lecture attentive de cette publication et l'étude du bilan inspireront sans doute d'innombrables initiatives plus ou moins pratiques tendant à perfectionner le système de la sécurité sociale en Suisse et à combler les insuffisances visibles.

C. R.

*Georges Lefranc. Le mouvement syndical sous la troisième république.* Editions Payot, Paris. – A plusieurs reprises j'ai signalé aux lecteurs de la *Revue syndicale suisse* les travaux remarquables que Georges Lefranc a consacrés à l'histoire du mouvement ouvrier en France.

Ancien élève de l'École normale supérieure, professeur agrégé d'histoire, il sait se servir avec une conscience et une patience admirables des méthodes scientifiques auxquelles ses études l'ont astreint: on se rend compte qu'il n'écrit aucun chapitre sans avoir pris connaissance de tous les documents s'y rapportant et sans avoir consulté les témoins encore vivants de la période étudiée. Ainsi, dans son dernier livre, j'ai pu vérifier personnellement l'exactitude des événements qu'il cite et auxquels j'ai participé.

Un nouveau volume de cette série vient de paraître sous le titre: «Le mouvement syndical sous la troisième république».

Je l'ai lu avec émotion et avec un profond intérêt. Avec émotion, car j'ai vécu à nouveau les années de ma jeunesse où je prenais contact avec le mouvement ouvrier. Avec intérêt, car tout ce que le mouvement syndical français nous a apporté de constructif y est narré en détail, comme aussi les fautes qu'il a commises: les divisions destructrices résultant des oppositions de doctrines qui font oublier la réalité quotidienne et les possibilités d'action commune – quand on veut bien tenir compte de la mentalité des hommes et des contraintes qu'impose l'évolution économique et sociale.

Je forme le vœu que tous nos militants se procurent l'ouvrage en question et le lisent avec la plus grande attention. Ils en seront enrichis, et ils comprendront mieux la nature des problèmes à résoudre.

*Pierre Raymond-Sauvain*